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Alertan por falta de planes de
aprovechamiento de agua

Iván Sosa
Cd. de México, México (24 noviembre 2023).- La CDMX tiene un enorme déficit hídrico, aun cuando
extrae caudales del subsuelo e importa agua del Sistema Cutzamala, plantea el Consejo de
Evaluación.

"Este ritmo de consumo es insostenible", apunta en el Informe de Actividades sobre la Evaluación de
las Políticas y Programas 2022-2023.

Para reducir las afectaciones por falta de agua, Sistemas de Captación de Agua de Lluvia (SCALL)
son instalados de forma gratuita, con intervenciones a nivel domicilio.

"La evaluación observa que las intervenciones en viviendas se circunscriben a implementar técnicas y
tecnología básica, además que no se replican masivamente dentro de una misma colonia", subraya en
el informe del 15 de noviembre.

Agrega que hay margen de mejoras en la implementación de políticas públicas ambientales, en
particular en la relación del Gobierno de la CDMX con las alcaldías.

"La falta de escalabilidad causa que se pierdan oportunidades valiosas para aumentar los beneficios
colectivos de los distintos proyectos medioambientales", anota.

"La pérdida de suelo de conservación causa que en la temporada de lluvias no se aproveche el agua
que cae y escurre hacia un sistema de drenaje".

Resalta que la contaminación del aire y las emisiones de gases de efecto invernadero provenientes de
los vehículos son otra preocupación grave, pues causa problemas de salud y miles de personas
mueren prematuramente.

El informe señala que, para atender este problema, es necesaria una combinación de medidas;
además, destaca la ampliación del transporte público masivo.

"La motorización eléctrica ha quedado circunscrita a la renovación de la red de trolebuses y a la
Línea 3 de Metrobús", indica.

También, apunta que el transporte concesionado debe ofrecer vehículos eléctricos.

"Un reto es acordar y ampliar la red de ciclovías hacia y dentro de los municipios limítrofes con CDMX,
pues el avance en el objetivo que planteó la Secretaría de Movilidad se encuentra en un 37 por ciento
de avance", reporta.

Detalla que el presupuesto ambiental suele responder a contingencias y coyunturas, por lo que
queda en segundo plano las prioridades climáticas, ambientales y de resiliencia.
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